



若 鮎



本当の思いやりとは・・・

校長 岩片 和義

今月は、当校では「思いやり月間」です。そこで先週の全校集会で、私が「本当の思いやり」について全校授業を行いました。教材は、上の4コマ漫画です。

まず、4コマの場面状況を1年生でも分かるように共有した上で、車いすを利用しているAさんにとっては満たされない結果になってしまったことを確認しました。また、その原因となったのはBさんの発言ですが、ではBさんは意地悪な子かと言えば決してそうではなく、むしろ気持ちの優しい子であろうことも確認し、思いやりのつもりで言ったことが必ずしも相手のためになっていない、相手から元気を奪う場合があることを共通理解しました。障害のある人から聞いた話ですが、障害のある人の社会参加が善意ではばまれるという皮肉な現実が、私たちの身のまわりには実際にあるそうです。

次に、ではBさんは「車いすだからムリしなくていいよ」ではなく、何と云えばよかったのか、全校で考えました。子どもたちからは、次の主旨の発言がありました。

- * 「じゃ、お願いね」が不足している。その後で「でもムリしなくていいよ」と言う。
- * 最初からムリと決め付けしないで、いろんな形や重さがあるから試してみるのがよい。
- * Bさんが決めるのではなく、Aさんが決めるべきだ。

子どもたちは、2006年に国連で採択（2014年日本批准）された障害者権利条約の「私たちのことを私たち抜きで決めないで（Nothing About us without us）」という理念を知らないはずですが、子どもたちの思考は、この理念に合致するものです。自分のモノサシ(価値基準)だけで判断すると、せっかくの思いやりが余計なお世話になってしまいかねません。文字どおり相手の立場に立つことが思いやりであり、そうした上で考え、表現することが大切であることを、発達段階に応じて感じ取ってくれたのではないかと思います。



令和4年度 小中合同文化祭

10月29日(土)の文化祭は、感染症対策のため参加者を限定し、児童生徒の発表と作品展示に絞って実施しました。また、谷浜小学校統合10周年の節目ということで、これまでの10年を振り返る写真も掲示させていただきました。

1・2年生 「なかよし やさいばたけ」



3・4年生 「守ろう!たにはま・くわどりの里 ～今、何ができるかな?～」



5・6年生 トランペット鼓隊 「こんにちはトランペット」「谷浜小学校 校歌」



**11月4日（金） 1・2年生 くわどり市民の森へ秋探しに行ってきました。**

あいにくの雨でしたが、1・2年生がくわどり市民の森へ秋探しに出かけました。

まずは雨具を着て、管理棟周辺で紅葉した落ち葉や木の実を見つけました。よく知っているもみじやドングリだけでなく、様々な種類の落ち葉や木の実を見つけ、興味深く観察しました。

次に木の枝や木の実の皮などを使って、マグネット飾りを作りました。

体全体で秋を感じ、見つけ、かかわることができた秋探しになりました。

**11月17日（木） 3・4年生 書初めに取り組んでいます。**

4年生は2回目の、3年生は初めての毛筆での書初めを始めています。

今年は、外部講師の荒川先生にお越しいただき、大筆のもち方など基本的なところからしっかりと教えていただきました。

3年生は、大きな書初め用の筆を使い、初めての大きな紙に元気な文字を書いています。4年生は、昨年のことを思い出し、丁寧に書き上げました。

2学期中に授業で練習を繰り返し、書き方のコツを学んでほしいと思います。

**11月4日（金） 5・6年生 里神楽の練習が始まりました。**

11月4日から、5・6年生の里神楽学習が本格的にスタートしました。

西横山 白山神社の岩片さんを始め、今年も手取り足取り丁寧に動きを教えていただきました。

6年生は昨年の経験を生かして、5年生は岩片さんや6年生の力を借りて、舞の基本動作などを学び始めています。

昨年は里神楽の発表をすることができず、大変残念でした。今年は12月に発表会を計画しています。感染症対策を確実にしながら練習に取り組んでいます。今年こそは発表会を見ていただけることを願っています。



**令和4年度 潮陵中学校区第2回学校運営協議会報告**

本年度第2回の合同学校運営協議会が10月26日（水）に潮陵中学校で開催されました。

○前期学校評価について

- ・小学校の算数が全国等より下回っているのはなぜか。また、今後どうやって学力を上げるか。
→市より導入された独習用アプリ「キュビナ」を効果的に活用しながら、基礎的基本的な知識や技能を確実に習得させていく。
- ・あいさつに関する数値が児童生徒と保護者で差異があることについて、学校側が「少し元気がないのでは」と受け止めている。しかし、地域でのあいさつはとても良い。
→場面によって、あいさつの様子が違っている。2学期始めには、各学年からあいさつ運動の取組を進めている。自己肯定感を高めながら、気持ちの良いあいさつが進んでできるようにしていく。
- ・小中とも学校だより等を通じて、学校の様子や願いがよく伝わってきている。

新型コロナウイルス感染症対策の徹底をお願いします！

11月に入り、全国はもとより県内でも新規感染者数が増加傾向にあります。特に10歳代の感染者数はどの年代よりも多い傾向にあります。また、季節性インフルエンザとの同時流行も懸念され、一層の感染症対策が必要になっています。

この背景には、感染症対策の長期化や社会経済活動の活性化により、感染症対策に対する意識のゆるみが起きていることも一因と考えられます。

そこで、学校においても、改めてこれまで行ってきた室内の換気、手洗いの励行、マスクの適切な着用等の基本的な感染症対策を徹底してまいります。また、自他の健康安全のために、登校したお子さんに症状が見られた場合には、速やかに早退させますので受診をお願いいたします。

皆様におかれましても、ご家庭や地域における感染症対策へのご協力をお願いいたします。

<お願いしたいこと>

- ・お子さんや同居のご家族に少しでもかぜ症状がある場合はお子さんの登校をお控えください。
- ・検査陽性や濃厚接触者となった場合は、すぐに学校までお知らせください。
- ・社会体育（スポーツクラブ等）や習い事においても、十分に注意して活動に参加してください。

<12月の主な予定>

- 1日(木) 個別懇談、授業5限後下校（～2日(金)）
- 5日(月) いじめ見逃しゼロスクール集会（4限）
全校 SSE（5限）
- 7日(水) 第3回地域子ども会
- 9日(金) 委員会活動 学校訪問カウンセラー関川先生来校 ALT ジミー先生来校
- 12日(月) 学校預り金引落とし日
- 13日(火) スクールカウンセラー中丸先生来校
- 16日(金) ALT ジミー先生来校
- 20日(火) 里神楽発表会（予定）
- 21日(水) 全校授業5限
- 22日(木) 全校授業4限・給食後下校
- 23日(金) 2学期終業式 授業4限・給食後下校
- 24日(土) 冬 休 み（～令和5年1月9日）